Rara es la familia que en el Sorteo de Navidad y en el Sorteo Extraordinario del Niño no haya pillado algún 'pellizquito' y, en el peor de de los casos, la devolución. Pero nunca nos hemos parado a conocer su historia, la de los niños cantores del colegio de San Idelfonso, el sorteo del Niño, solo sabemos que estos elementos tan necesarios están ahí, puntuales a la cita anual con los españoles año tras año.

La Lotería Nacional nació en España durante la Guerra de la Independencia como un medio de aumentar los ingresos del erario público sin ningún tipo de quebranto para los contribuyentes, de la mano del ministro del Consejo y Cámara de Indias, Ciriaco González Carvajal. Fue aprobada por las Cortes de Cádiz el 23 de Noviembre de 1811 por unanimidad. El 4 de marzo de 1812 se celebró en Cádiz el sorteo de la nueva modalidad de Lotería, que fue denominada por el pueblo 'Lotería moderna', para diferenciarla de la Lotería de Número instituida en 1763 por el Rey Carlos III.

La venta de Lotería Nacional fue extendiéndose desde Cádiz al resto de España al mismo tiempo que fueron retirándose los ejércitos de Napoleón. El primer sorteo celebrado en Navidad tuvo lugar el 18 de diciembre de 1812, en la ciudad de Cádiz. El primer 'Gordo' fue para el número 03604. El precio del billete fue de 40 reales y premio consistió en 8.000 pesos fuertes.

La primera vez que apareció la denominación de Sorteo de Navidad fue el 23 de diciembre de 1892 y sustituyó a la leyenda 'Prósperos de Premios'. Actualmente, el sorteo extraordinario de Navidad el día 22 de diciembre es el mas importante y popular de todos los sorteos más populares realizados en España.

Pero unido a esto, como una pieza importante e imprescindible, son los niños de San Idelfonso, quienes llevan más de dos siglos cantando los números de la Lotería Nacional. El primer sorteo en que tomaron parte los niños como extractores fue el 7 de marzo de 1771.

El colegio de San Idelfonso es la institución de Madrid dedicada a la infancia más antigua, con más de 500 años de existencia. Sus orígenes datan de 1543 año, en que Carlos V concedió una Real Cédula que dotaba al colegio de los bienes precisos para atender a sus fines.

Historia de la Lotería Nacional

Escrito por Escrito por Rogelio Abad Martínez

Para actuar en los sorteos de la Lotería se seleccionan aquellos niños y niñas que tienen buen timbre de voz y pronunciación clara, a los que se les ejercita para la fácil y rápida lectura de los números y se les adiestra en el manejo de las bolas de los sorteos mediante ensayos continuos con material que la Lotería Nacional tiene a disposición del colegio.

Pero, avanzando por el túnel del tiempo, nos va a conducir al Sorteo Extraordinario del Niño, también conocido como Sorteo o Lotería del Niño. Hasta el momento ha sido difícil determinar con exactitud la fecha inicial de los sorteos de esta denominación, ya que ni en los programas respectivos, ni en resoluciones insertas en publicaciones oficiales ni aun en las listas de los números premiados, figura el título de sorteo de 'El Niño', un extremo que queda subsanado a partir de 1966.

Hay constancia que fue institucionalizado en 1941, por el entonces director general del Timbre y Monopolios, general F. Roldán, y a raíz del rotundo éxito que supuso el primer sorteo celebrado (antes de la celebración de la Epifanía del Señor), se decidió al año siguiente 1942 transformarlo en sorteo extraordinario, configurándose así el sorteo con personalidad y denominación propias hasta convertirse en el segundo sorteo en importancia de la Lotería Nacional, tras el de Navidad.